

## Avant-Propos

# LES ENJEUX DE L'UNITÉ

L'unité des chrétiens au-delà de la diversité des Eglises : pour les uns, chemin de promesses dans le labyrinthe des confessions, impasse ou illusion pour les autres...

On s'étonnera sans doute d'un tel sujet dans une revue d'orientation évangélique. Traditionnellement, la question de l'unité passionne plutôt les Eglises dites (par abus de langage !) « historiques » ; et le mot « œcuménisme » suscite la méfiance, a des connotations de compromission, de relativisme doctrinal pour bien des milieux de la mouvance évangélique.

L'attitude des différentes familles spirituelles n'est pas aussi facilement caricaturable. C'est un des enseignements des deux colloques qui ont fourni la matière de ce numéro : le premier se tenait à Crêt-Bérard, près de Lausanne, en août 1992. Il réunissait, pour la première fois sur le sujet en Suisse romande, des représentants d'Eglises et mouvements catholiques, évangéliques et réformés. Exception faite de l'exposé de M. Jacques Nicole, il n'était matériellement pas possible de publier toutes les interventions. Nous avons choisi de présenter plutôt les réflexions et les synthèses d'ordre théologique ou pratique qu'elles ont suscitées chez quelques membres du comité de rédaction. Ceci explique que vous ne trouverez pas de contribution catholique dans ce numéro !

Le deuxième colloque renouait avec une tradition de *Hokhma* : les camps de Pâques, ouverts notamment aux étudiants en théologie, mais aussi, en l'occurrence, aux pasteurs et membres d'Eglises. En avril 1993, la communauté des sœurs protestantes de Pomeyrol, près de Tarascon, nous accueillait pour écouter trois professeurs de théologie, représentants des principales composantes du protestantisme. Eric Denimal, rédacteur en chef du *Christianisme au XX<sup>e</sup> siècle*, animait les débats et a fourni un excellent compte-rendu du colloque dans cet hebdomadaire (2-8 mai 1993). On trouvera ici les trois exposés situant les enjeux dogmatiques et ecclésiologiques de l'unité des points de vue réformé, évangélique et

pentecôtiste. Chaque orateur avait à répondre à la question : quel est le devoir minimal d'unité dans le protestantisme ?

Nous ne prétendons pas avoir fait le tour d'une question qui occupe à plein temps d'autres revues spécialisées. Nous espérons simplement avoir posé quelques repères théologiques utiles. Au lecteur d'en juger.

**Christophe DESPLANQUE**  
**Responsable de la Publication**